« A voix haute » projet annuel en français, avec la classe de 4e6.

Le projet a commencé par la connaissance de l'outil de montage-son *Audacity* et des enregistreurs numériques, avec l'aide d'Eric Bonneau., partenaire du rectorat/Clemi . Puis l'intervention de Jules Mona, comédien de la compagnie Si, a permis de lire des textes choisis de façon expressive.

Un travail régulier tant au niveau de l'articulation, du débit que du volume, du respect de la ponctuation et du rythme de la phrase, de la respiration, a demandé à chaque élève un effort, en particulier pour dépasser sa timidité, sa réserve. La présence du professionnel s'est avérée indispensable pour déployer cet art oratoire, découvrir et accepter sa voix, pour dire avec subtilités et nuances la langue française.

Ce projet s'intègre totalement au programme de 4eme et permet de conduire un travail riche, dans plusieurs directions :les compétences en lecture ;la pratique de la lecture personnelle, la culture du goût pour la lecture, l'affinement des goûts personnels ; l'expression orale.

Ces podcasts incitent à comprendre le rôle séducteur de la parole, d'autant plus efficace qu elle s'accompagne du plaisir pour celui qui l'écoute. Elle suppose la complicité de celui qui écoute et finit pas s'abandonner au pouvoir de cette force évocatrice.

C Lantres

Professeur de français au Collège Aliénor d'Aquitaine à Bordeaux